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Tomás Zerón sabe lo que
pasó con los normalistas
deAyotzinapa:AMLO

FABIOLA MARTÍNEZ
Y LAURA POY

Tomás Zerón deLucio,jefedelaex-
tintaAgencia Federalde Investiga-
ción Criminal en el sexenio pasado,
“sabebienqué pasó en lo deAyotzi-
napa”,en los hechos que derivaron
en ladesapariciónde los43 jóvenes
normalistas, el 26 y 27 de septiem-
bre de 2014, señaló el presidente
Andrés Manuel López Obrador.
El ex funcionario está acusado

por la Fiscalía General de la Repú-
blica de distintos delitoscometidos
el día de los hechosy los primeros
meses de investigación,incluida la
obtención de informacióna partir
de la tortura, así como la compra
irregular de equipos.
Acorde con información oficial,

Zerón de Lucio salió deMéxico en
2019y tras un brevepaso por Cana-
dá,viajóa Israel,país alque solicitó
asilo.
En septiembre pasado, el presi-

dente López Obrador envió una
carta al primer ministro Naftali
Bennett, en la que le pide acelerar
este proceso; manifestó que Israel
no puede ser refugio de torturado-
res.“Ningúnpaís,peroIsraelmenos,

es un asunto de su historia, es un
asunto moral”,manifestó entonces.
Ayer, al referirse a las trabas bu-

rocráticas en el Poder Judicial, las
cuales han impedido la liberación

de víctimas de tortura —comopro-
metió en un programa de amnistía
y revisión decasos- López Obrador
hizo referencia al ex jefe de inves-
tigación ministerial federal:“Está
demostrado queparticipóen tortu-
ras y que tienemucho que ver con
lo de Ayotzinapa, él sabe bien qué
pasó y no vamos nosotros a quitar
el dedo del renglón, porque quere-
mos saber todo lo que sucedió en el
caso de los jóvenes”,aseguró en la
conferenciade prensa matutina en
PalacioNacional.

Sin embargo, hay resistencias, tra-
bas para la liberacióndevíctimasde
tortura.

“Vamos a insistir hasta que no
queden inocentesen la cárcel,que
quienes fueron víctimas de tortura
durante esteperiodo y en cualquier
tiempo puedan salir de la cárcel.
“Se está buscando cómo hacer-

lo, ya hemos hecho dos intentos,
no avanza, primero, porque son
muchos los trámites, necesitamos
—y esta es una autocrítica fraterna,
cariñosa necesitamos una concep-

ciónmás dejusticiaquedederecho,
tenemosquebuscar la forma,pero
no vamos a dejar de insistir hasta
liberar y no hay influenciaque sir-
va cuando se trata de estos casos”,
expuso.
Asírespondió frente la petición

de liberación de casos como el de

Israel Vallarta (acusadode secues-
troenelepisodioidentificadocon la
francesaFlorence Cassez,ya libera-
dapor un fallode la Suprema Corte,
en2013),asícomodeotraspersonas
vinculadasa latrama.
Es asíque reiteró lapeticióny re-

comendación respetuosa al Poder
Judicial “queya se haga justicia en
todos estos casos”,asícomo para la
liberaciónde inocentes.“Por ejem-
plo,quienes fuerontorturados” y se
hayaprobadoesacausal.
Igualmenteprometióuna revisión

de los casos de personas desapare-
cidasenNuevo Leóny lasacusacio-
nes a funcionarios que incumplen su
objetivo, según una denuncia en la
mañanera. Expresó que habrá que
revisar si no se trata de un asunto
de ataquespartidistas.

“Pero no somos iguales. Ahí en
Nuevo León hay mucho ratero y
además de grandes ligas,de cuello
blanco”,aseguró.




